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外外来来务务工工者者的的福福音音：：省省城城积积分分落落户户
青岛已有了，济南还远吗？近来几个相关部门正就具体细节进行会商

本报7月9日讯（记者 杜洪
雷） 对于想在省城落户的外来
务工者而言，积分落户十分值得
期待。9日济南公安在本报接听热
线时，有外来务工人员询问，济南
的积分落户政策有没有进展？户
政部门负责人表示，济南积分落
户目前尚没有实质性进展，但是
最近一段时间，几个相关政府职
能部门正在就积分落户的具体细
节进行会商，预计不久的将来，济
南版的积分落户政策将会出台。

今年5月初，青岛市政府发布
关于进一步推进户籍制度改革的
意见，同时出台青岛市积分落户
办法。积分落户是指通过政府确
定的积分指标体系，对申请落户
人员的条件进行指标量化，并对
每项指标赋分，累计积分达到规
定分值，可申请落户。

积分体系分为基本分、导向
分、附加分和负积分，总积分为各
项指标的累计得分，申请人积满
100分，可在固定住所所在地申请
落户。在此之前，落户青岛有四个
途径，分别是专业人员落户、投靠
落户、购房落户和包括投资创业在
内的其他落户方式。而在全国层
面，不少城市已经开始推进积分落
户政策。

黑恶势力要

打早打小，露头就打

市民：前两天看到报纸上说济
南要严打黑恶势力，我不知道公安
机关下一步要怎么打，我们老百姓
都很关注。

吴德生：对于黑恶势力，我们
的态度很明确，就是要严厉打击，
而且要打早打小，露头就打，不能
让其成规模。你如果有这方面的线
索，把信专门寄给我，我们会保护
你的安全。

狗叫令居民难入眠

公安派民警去调查

市民林女士：我是名士豪庭的
居民，小区附近的洪山那边有人养
了一些狗，晚上叫声非常响，现在
天热大家都开着窗子睡觉，狗叫声
惹得大家睡不着。

吴德生：我们马上安排民警出

警落实。进入夏季，生活噪音的问题
反映比较集中，我们公安机关非常
重视，联合相关部门展开了集中整
治，已经取得了一定效果。下一步，
我们还要强化这一块执法工作。

老人被骗七万五

督促民警尽快破案

市民王女士：我是章丘的，我
公公是一名环卫工。2015年4月26
号在扫大街的时候被一女两男合
伙诈骗，谎称他儿子出车祸了，急
需用钱，要求老人赶紧拿钱。老人
是个老实人，听到儿子出事后很慌
张，便赶紧回家拿存折取钱75000
元。三人带老人到达市医院，三人
谎称老人儿子已转院，要求老人赶
紧把钱交给他们送过去，不然真的
没命了，并且要求老人不要告诉别
人。在没有见到孩子的情况下，着
急的老人将钱给了这三人。拿到钱
后，三人直接将老人推下车后离
开，这时老人才知道被骗了，就赶

紧报案。老人扫大街赚不了几个
钱，攒了一辈子的养老钱被骗了，
受到了很大的打击，希望公安机关
能够抓紧破案。

济南市公安局党委委员、政治
部主任陈刚：情况已经了解，我们
会督促尽快破案。现在各种骗子手
段非常多，一定要多加小心。向老
人转达一下，公安机关正在加紧破
案，希望老人不要着急，一定要注
意身体。

房产户口归不同区

是历史原因造成的

环卫工人焦先生：我住在黄台
南路67号，历下区环卫局的房子。
房产证是历下区的，但是户口却被
划到天桥区了，现在，历下区的福
利待遇都享受不到，孩子上学也到
不了历下区。

回复：咱们那边行政管理归属
天桥，从属于天桥区黄台办事处柳
行居委会，当时环卫局这块地从柳

行村买的，历史上管理属性就沿承
下来了，一直由天桥管理。福利发
放也是由行政属区办事处来发放，
即便是户口转过来也享受不到历
下区的福利。要想从根本上解决这
个问题，可以通过单位向民政部门
或区政府反映，由他们来协商。

200平米以下商店

不用办消防手续

市民：我近期准备在小区附近
的配套商品房经营一个小型商店，
一个朋友说需要先办理消防手续，
可是邻居告诉我已经不需要办理
消防手续了，我不知道谁说的对。

回复：近日，济南推出了金盾
护企20条规定，对于部分消防行政
审批进行撤销。根据最新规定，凡
是建筑面积在200平方米以下、人
数不超过50人，且设在单层公共建
筑或多层公共建筑首层的小商店、
小超市、小餐馆，无需再办理公众
聚集场所使用、营业前消防安全检

查手续。投资额在30万元以下，或
者建筑面积在300平方米以下的新
建、改建、扩建工程，无需再办理建设
工程消防设计、消防验收或备案手
续。根据您的情况，如果您要开的商
店符合建筑面积200平方米以下的
规定，就不需要办理公众聚集场所
使用、营业前消防安全检查手续。

在校大学生

确实不能改名

市民：自家孩子目前是大二的
在校学生，前些天，自己本来想给孩
子改名，但是申请交上去之后，派出
所说目前有文件规定大学生不能改
名，想核实一下有没有这个规定。

回复：在校大学生确实没办法
改名，这是由公安部和教育部联
合下发的文件规定的。改名不光
牵涉到名字的变更，同时还涉及
孩子的学籍。如果真的想申请的
话，可以等到孩子大学毕业以后
再申请。

“10日下午下班前，辖区民警要主动对接了解情况，能解决的现场解决，不
能解决的说明情况。”9日上午，济南市公安局局长吴德生率相关部门负责人做
客齐鲁晚报、生活日报编辑部接听读者热线，现场召开调度会议，要求各警
种、区县市局第一时间处理群众反映的问题。

噪噪音音扰扰民民，，马马上上派派民民警警去去现现场场处处理理

今年4月开始，作为省城首条
公交走廊，泺源大街开始施工改
造。至5月底，泺源大街自杆石桥至
和平路西口段整体改造完毕，经七
路自杆石桥以西路段开始施工改
造。由于已经施划公交专用道，且
安装了空中监控抓拍设备，很多市

民担心挨处罚，不敢走公交车道。
对此，济南交警支队相关负责

人答复说，经过前期施工，泺源大
街公交车道改造已经完毕，目前正
在进行的是经七路市中、槐荫段的
公交走廊建设，包括划线、交通标
识安装、监控抓拍设备安装等。在

经七路-泺源大街公交专用道正式
启用前，交警会通过媒体，向社会
广泛公开宣传，告知正式启用的时
间，以及违反规定占道行为的处罚
后果。也就是说，目前经七路-泺源
大街公交专用道尚未正式启用，抓
拍设备也尚未工作。社会车辆还可

以借道行驶。
根据规定，占用公交车道的违

法行为，处罚后果是罚款100元。近
几年来，济南交警多次在市区公交
车道增设电子抓拍设备，目前济南
30条公交车道上已经安装211套自
动抓拍设备。

经经七七路路公公交交走走廊廊

目目前前尚尚未未正正式式启启用用

接听完热线后，济南市公安局局长吴德生立即召集各部门负责人召开现场会。 本报记者 陈文进 摄

济南市公安局多名部门负责人与读者互动。 本报记者 陈文进 摄

本报记者 杜洪雷 王兴飞 戚云雷 王若松 本报见习记者 王建伟 李阳 时培磊 郑帅 整理

政政策策也也快快出出炉炉了了
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